

### Victor Hugo EN EL CONGRESO

Con este título publica *El Globo* de hoy el siguiente suelto:

#### Victor Hugo en el Congreso

Algún diputado tuvo ayer el propósito de que en el Congreso se hicieran manifestaciones de adhesión á la fiesta con que Francia conmemora el centenario del grande y glorioso poeta, autor de *Nuestra Señora de París*.

Cuando, después de explorado con éxito satisfactorio, el ánimo de varios jefes de minorías, se iba á realizar el propósito, fué necesario desistir de él.

Otro diputado, el Sr. Nocedal, advirtió que no consentiría, sin protesta, que por la Cámara se realizase ningún acto que significara simpatía hacia el inmortal poeta que tanto quiso á España. Para evitar incidentes, que hubieran deslucido el homenaje, se desistió de toda manifestación.

Por lo visto, los tradicionalistas siguen su poco envidiable sistema de mantener vivos sus odios, aunque hayan muerto quienes los produjeron. No es grande la pasión del aborrecimiento; pero todavía aparece más empequeñecida cuando se mantiene contra quienes no pertenecen á este mundo en que vivimos.

Y es triste cosa que quieran aparecer, con exclusivismo, como cristianos, precisamente los que menos cristianamente se producen; porque el fanatismo es siempre vituperable, pero atenúa algo sus culpas el que lo atize la pasión del momento. No se comprende, en cambio, que exista hasta después de ese momento en que todos perdonan.

Todos, menos los que convierten la fe, que es prenda de paz, en arma de guerra, y el sentimiento, que es símbolo de concordia, en medio para desumir y pelear.

*El Imparcial* escribe sobre lo mismo:

"El diputado Sr. Soriano se acercó ayer al presidente del Congreso para pedirle que en la última parte de la sesión se tributara un homenaje á la memoria de Victor Hugo. El Sr. Moret no pudo decidir mientras no consultara con los jefes de las minorías.

En el mismo sillón presidencial hizo las consultas, y las opiniones fueron casi unánimes: Si se trata de celebrar la memoria de Victor Hugo como literato, nadie lo combatiría, pero no, es el parlamento el lugar apropiado para ese fin, y si se trata de juzgar al hombre político, las opiniones variarán mucho y no se obtendrá el resultado apetecido.

En vista de esto, se desistió de celebrar el acto.

Y, por último, dice *El País*:

#### Nocedal y la hoguera

El Sr. Soriano intentó ayer una buena obra: que el Congreso dedicara un recuerdo á Victor Hugo. Al Sr. Moret le pareció bien; pero se creyó en la obligación de consultar con los prohombres, y aquí se quebró el plan.

D. Ramón Nocedal se puso irridadísimo. ¡Honrar á Victor Hugo! Dijo Nocedal que los honrosos de Victor Hugo debían entregarse á la hoguera.

Opinamos lo mismo del Sr. Nocedal.

Muchas gracias.

No esperábamos menos del periódico de los curas renegados, apóstatas y concubinaros, etcétera, etc. Al cual sólo diremos que anda mal de información y comulga á sus lectores con ruedas de molino, porque lo ocurrido fué lo siguiente:

Alguien ideó que el Congreso de los Diputados celebrase la memoria del poeta anticatólico y enemigo de España. Y el presidente de la Cámara consultó entre otros, al Sr. Nocedal, de quien supuso con fundamento que se opondría al acto. Y, efectivamente, el Sr. Nocedal manifestó al señor Moret que sentía estar mal de voz; pero que mal y todo se opondría con todas sus fuerzas á que el Congreso español honrase la memoria de Victor Hugo. Y dió las razones al señor Moret.

En primer lugar, por tratarse de un poeta enemigo de Cristo y de la Iglesia, cuyas obras más famosas, *Los Miserables* y *Nuestra Señora de París*, están puestas en el Índice.

Y, en segundo término, porque se trataba de un escritor que en *Hernani* y en otras obras suyas ha calumniado á España.

Aparte de eso, es evidente de toda evidencia que el Congreso español no funciona para ensalzar á los escritores extraños, y es más

de notar todavía la peregrina ocurrencia de los que idearon el bombo póstumo de ayer, cuanto que el Congreso español no ha honrado á Cervantes, ni Calderon, ni Lope, ni á Tamayo y Ayala, ni á ninguno de nuestros verdaderamente grandes poetas y prosistas.

De esto habló también el señor Nocedal con el Sr. Moret; y esto y mucho más hubiese dicho en público nuestro querido director, si no se hubiera desistido de la ceremonia impía, antipatriótica y cursi, que ha originado los sueltos lacrimosos que dejamos copiados.

Pero á todo esto, es completamente falso que el Sr. Nocedal se pusiera irridadísimo. Al contrario; dijo todo lo que contestamos con la mayor parsimonia, suavidad y llaneza.

C.

### PREVISIONES del tiempo (1)

#### Primera

#### quincena de Marzo

Así como en Febrero han abundado las lluvias en la mayoría de nuestras regiones y las temperaturas han sido generalmente suaves, porque las depresiones han venido por el Oeste y han actuado directamente sobre la península; en la primera quincena de Marzo, el tiempo será menos lluvioso, dominando los vientos y las bajas temperaturas, porque las borrascas se dirigirán al NO. y N. de Europa y las que se acercarán á nosotros vendrán principalmente por el Norte y Nordeste.

La depresión que estará el viernes 28 de Febrero en las islas británicas, pasará al mar del Norte el sábado 1.º, ocasionando en nuestra península la subida de las presiones y algunas lluvias particularmente en las regiones del Norte y Nordeste, con vientos de entre SO. y NO.

Del 2 al 4 serán bastante tranquilos, pues solamente habrá en el Mediterráneo un mínimo barométrico entre el 2 y el 3, que producirá alguna lluvia en las regiones vecinas á dicho mar.

Lo influencia simultánea de una borrasca boreal, que desde el mar del Norte se dirigirá al Mediterrá-

(1) Enviado directamente á *El Ebro*.

neo y de otro núcleo de fuerzas que actuará por el Atlántico entre las Azores y Portugal, ocasionará del 5 al 7 algunas lluvias y nieves en particular desde las regiones septentrionales al centro, con vientos del 4.º cuadrante y baja considerable de temperatura.

Desde el 8 mejorará la situación meteorológica.

Lunes 10. — En esta fecha empezará el periodo lluvioso más importante de la quincena, por que las borrascas del NO. y N. de Europa descenderán sobre el golfo de Gascuña y Países Bajos, mientras aparecerá otra depresión por los parajes de Madera. Se registrarán algunas lluvias desde el Norte y Nordeste á la región Central y en el Sudoeste, con vientos del 3.º y 4.º cuadrante.

Martes 11. — Los centros perturbadores estarán en Francia, Alemania y entre Madera y Portugal. El régimen lluvioso y descenderá la temperatura.

Miércoles 12. — La depresión de Francia habrá llegado al mediterráneo superior y la de Madera avanzará hacia el Estrecho. Lluvias y nieves bastante generales con vientos de 1.º y 4.º cuadrante que acenturarán la baja de temperatura.

Jueves 13. — Reunidas las dos depresiones en el Mediterráneo, formarán un núcleo entre Baleares y Argelia. Continuará el régimen lluvioso y nevoso, particularmente en las regiones próximas á dicho mar Mediterráneo, con viento de entre NO. EE. y bajas temperaturas.

Desde el 14 empezará á mejorar el tiempo, porque la depresión del Mediterráneo se internará en Africa y sólo se registrarán algunas lluvias en la región de Levante y Andalucía, pero continuarán los mismos vientos de entre NO. y NE. en todas nuestras regiones, que sostendrán baja la temperatura.

SFEJJOON.

26 Febrero 1902.

### El niño Pecci

(HISTÓRICO)

Muchos años ha, rodaba por la carretera de Anaga á Carpinetto, en Italia, un carruaje tirado por dos caballos; un preceptor daba la derecha, en el testero, á un niño

débil y de color pálido que á la razón convalecía de una grave enfermedad.

Al llegar al pie de una cuesta observaron los viajeros que, tendido sobre la piedra dura y al lado del camino, se encontraba un niño pobre, con un traje de pastor, lleno de polvo y de girones quejándose amargamente y haciendo penosos esfuerzos para retirarse lo cual no era de extrañar, pues se le veía un pie descalzo, muy hinchado, con una herida en el tobillo.

Al llegar junto á él, se detuvo el carruaje, y bajó apresuradamente el niño convaleciente á preguntar al pobre la causa de su dolor y de su estado.

El cabrero, que tal era, contestó que había sido atropellado por el carro de un lechero, por no haber tenido tiempo para separarse, y que el conductor ó no viéndole ó no haciéndole caso, lo había dejado, á pesar de sus gritos y voces de auxilio.

—Pero ¡ah! que no puedo más ¡el dolor me mata!—dice.

En el acto, conmovido el joven viajero, con resolución impropia de sus pocos años, atraviesa la maleza y las espinas que le separan de un arroyo, llena su sombrero de deber al cabrero, lava la herida y ciñe el tobillo y pie con su pañuelo de batista.

—¿Dónde habitas?—le pregunta.

El pastor señala una aldea en lo

—Allí no puedes ir—dice el improvisado cirujano.—Ven conmigo á Carpinetto, y encontrarás lo que te haga falta.

El herido sonrió de agradecimiento, y apoyado en su protector, llegó y fué subido al carruaje.

—Pero ¿qué pensais hacer Joaquín?—dijo el ayo al ver llegar el herido.

—Pues lo que haría cualquier cristiano. ¿Podemos dejar abandonado á ese pobre niño herido?

—Pero, si lo llevais á casa, que dirán vuestros padres?

—Que he hecho bien, dirán sencillamente. ¿Es cosa extraordinaria ó mala auxiliar á un pobre niño y curarle una herida? Todos harían otro tanto.

El ayo dió entonces una palmada de satisfacción en la espalda de su discípulo, y el carruaje partió veloz en dirección á Carpinetto.

Al llegar á casa de Joaquín, su madre quedóse absorta viendo al huésped inesperado que le traía su hijo, ya que nada tenía de agradable por su traje, aunque lo fuera por su agraciado rostro, colocado dentro de un marco negro formado por su abundante cabellera; más cuando oyó á su hijo contar el encuentro y el estado del pobre hizo llamar apresuradamente al médico de la casa y cuidar al muchacho.

Joaquín, al ver tal recibimiento, vertió lágrimas de gratitud y de alegría, lanzando sus grandes y bellos ojos centellas de felicidad.

—¿He hecho bien, madre?

—Sí, hijo has obrado bien.

Y alegre y satisfecha abrazó á

su hijo oprimiéndole contra su corazón.

Aquel Joaquín, viajero delicado y caritativo, era Joaquín Pecci, hoy S. S. León XIII.

## NOTICIAS BREVES

En Málaga, un joven de oficio sombrero llamado José Zamora ha dado muerte á Antonio Mateo García, dependiente de un casa de Comercio.

—Se teme que un buque de vela francés que conducía 60 pasajeros, la mayor parte trabajadores y 20 tripulantes, haya naufragado, pues debió llegar á su destino hace más de un mes.

—Telegrafan del Cabo que ha sido absuelta, por haberse demostrado su inculpabilidad, la princesa Radzivil...acusada de haber falsificado la firma del célebre agiotista Cecil Rhodes.

—El conde Deubigh ha sido designado para representar al rey de Inglaterra en el jubileo de León VIII. El *Standard* dice que Deubigh ha salido con una carta autógrafa del rey.

—Telegrafan de Munich que en un incendio ocurrido en Dinkelsbuehl se hundió una pared, sepultando bajo los escombros quince personas.

Se teme que otros hayan perecido.

*L'Echo de Paris* publica un telegrama de Viena diciendo que corre el rumor de que ha sido objeto de un atentado el rey de Servia.

La noticia está oficialmente desmentida, pero se cree que es exacta.

La policía sigue practicando registros en las casas de los huelgistas. En una de ellas ha encontrado varios kilos de dinamita.

—Comunican de Bucharest que la agitación obrera adquiere proporciones en Rumania. Los obreros la emprendieron á pedradas y palos con la policía; resultando bastantes heridos.

—Debido al persistente temporal, el Guadaquivir ha experimentado alarmante subida. Las aguas han alcanzado cinco metros sobre el nivel ordinario y se teme aumenten.

—El Ayuntamiento de Zaragoza ha acordado elevar á las Cortes una exposición, pidiendo se acuerde la supresión total del impuesto de consumos.

—En la cárcel de Barcelona hay 205 sumariados militarmente por los últimos sucesos. Entre los presos figuran un anarquista alemán llamado Herman, y otro catalán que se apellida Odín.

Los anarquistas presos en Manlleu, y que se juzgan militarmente son dos, uno llamado Estrada, y el otro Cardenal.

—De Alcalá de Henares dicen

que el río Henares ha sufrido una gran crecida por efecto de las copiosas y pertinaces lluvias de estos días.

—También de Segovia telegrafan que son desconsoladoras las noticias que se reciben de los estragos causados por la inundación en un enorme trayecto, de los ríos Eresma y Clamores.

Las campanas de los pueblos inundados Nava de la Asunción, y Nieva tocan á rebato incesantemente.

A un tren procedente de Santander le llegó el agua más arriba de los estribos, penetrando en los coches.

El maquinista, dando vapor con gran peligro de su vida, logró pasar después de penosísimos esfuerzos, poniendo á los viajeros en salvo.

—Se ha recibido un despacho de Tánger comunicando que han empezado las operaciones contra la kábila de Benimesara.

Las tropas imperiales han invadido los territorios de dicha kábila, resultando varios muertos y heridos.

El general Kitchener comunica que ha aceptado la rendición de varios jefes boers con la condición de que no serán deportados.

Después de las escandalosas derrotas de los ingleses; ¿qué ha de hacer Lord Kitchener para alegrar á los necios?

—Según noticias de Aranjuez, aumentándose el caudal de aguas del Tago, que ha tomado ya proporciones aterradoras y ha causado grandes daños en los campos y huertas.

El Segura ha crecido más de cuatro metros sobre su nivel ordinario.

—El ministro de la Gobernación ha terido que guardar cama.

—Hoy han circulado rumores alarmantes respecto del estado de salud del señor Sagasta.

—El Reichstag ha adoptado una proposición por la que se ruega á los Gobiernos confederados usen todos los medios que la disciplina ponga á su alcance, á fin de obtener de los oficiales que renuncien al duelo, delito reprobado por la religión, la moral y el Código.

—Parte de la prensa de París considera un insulto al sentimiento nacional el hecho de llevar el príncipe Enrique á la colonia alemana de Filadelfia un cañon tomado á franceses en 1870.

—Se han recibido noticias de Santa Elena anunciando que la virtuosa compañera del heroico general Kronje que había seguida á su esposo al cautiverio está en la agonía.

## Variado

El Papa ha recibido con motivo del 25.º aniversario de su pontificado una tiara, cuyo valor ascien-

de á 300.000 francos, regalo de los católicos americanos.

Ese obsequio lo lucirá León XIII en la función del 3 de Marzo.

Además ha recibido numerosos regalos, que ocupan 14 salas del Vaticano.

Según *Unteroffizier Zeitung*, de Berlin, los doctores Beazong, y Surming, han sido los que han realizado la más alta ascensión en globo, llegando á medir alturas de 10.500 metros.

Según dichos señores, el aire y el frío eran los enemigos principales.

A una altura de 5.500 metros, notaron que el globo empezaba á desplomarse en sentido vertical, tan pronto ascendiendo como descendiendo. A la de 9.000 metros sintieron los dos expedicionarios una laxitud que fué transformándose en sueño, hasta el punto que tenían que hacer esfuerzos mutuos para despertarse uno á otro.

A 10.500 metros perdieron la noción de cuanto les rodeaba y en un momento de lucidez y energía abrió uno de ellos la válvula, pero volviendo á caer en un sopor invencible, hasta que su compañero, por un esfuerzo de su voluntad, le hizo aspirar inhalaciones de oxígeno que apenas le reanimaron, cayendo los dos en la mayor inanimación, de la cual no salieron hasta que el globo, en su descenso lento, llegó á los 6.000 metros de altura.

Dichos doctores convinieron en que la actividad humana cesa antes de los 10.800 metros de altura sobre el nivel del mar, allá, en las altas regiones atmosféricas, interin no se inventen aparatos que suministren el calor y el oxígeno necesarios para la vida y el movimiento.

Hace algún tiempo que terminaron las grandes obras de la nueva catedral católica de Westminster, y actualmente se ultimán los detalles interiores de la decoración.

Esta hermosa construcción, de estilo bizantino, será la mayor iglesia de Inglaterra.

Con el objeto de probar sus cualidades acústicas, que se dice son excelentes, se dará en ella, antes de la apertura al culto, un gran concierto de música religiosa, cuyo producto se destinará á la conclusión de los trabajos.

En este concierto tomarán parte los mejores profesores de Saint-Gervais.

La construcción de la Catedral realiza el voto del cardenal Wiseman, primer arzobispo de Westminster.

La inauguración al culto coincidirá con las fiestas de la coronación de Eduardo VII.

A pesar de los esfuerzos de algunos ediles clerófobos, el Ayuntamiento de Beus concede este año la subvención que desde antiquísi-

mo tiempo se entrega á la Real Congregación de la Purísima Sangre para las funciones solemnes de Semana Santa.

Ha sido muy elogiado por las personas imparciales la entereza del concejal D. Emilio Briansó, que defendió la entrega de la subvención en nombre de un pueblo que siente y cree.

## CRONICA

—El Juez de Instrucción de esta ciudad interesa saber por si alguna persona tiene noticias del paradero de Pablo Sebastián Panisello, desaparecido de su domicilio de Roquetas, natural de Santa Bárbara, el cual se supone se arrojara al canal del Ebro por tener perturbadas sus facultades mentales.

—Confortada con los auxilios espirituales, ha fallecido en Batea la virtuosa Sra. D.<sup>a</sup> Josefa Vidal, esposa del ferviente católico D. Carlos Borrás, defensor entusiasta de las ideas tradicionalistas.

R. I. P.

—Dicen de Mora de Ebro que el arbolado se resiente de la persistente sequía del actual invierno, que los almendros están á punto de florecer, y que los sembrados han quedado un tanto aliviados con las rociadas caídas recientemente.

—El administrador de la Casa Provincial de Beneficencia de esta ciudad D. Luis de Salvador ha sido destinado á prestar sus servicios á la de Tarragona con el cargo de vice-director Secretario de aquel establecimiento con sueldo igual al que venía gozando que es de 1.500 pesetas anuales.

—Nuestro paisano y querido amigo el Rdo. D. Joaquín Puell, diocesano actualmente del obispado de Teruel ha sido trasladado de la parroquia de Sacañet á Arcos de las Salinas.

—Ayer salió del puerto de Tarragona la escuadrilla de torpederos de la marina francesa, después de haber permanecido allí veinte y cuatro horas.

Iba mandada por el almirante Aube.

—A las cuatro de esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver de D.<sup>a</sup> Rafaela Eixarch y Artola, madre de nuestro querido amigo y suscriptor el conocido comerciante de esta ciudad D. Manuel Monfort, que murió anoche á las siete y media después de haber recibido con suma devoción los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Acompañamos en su justo dolor á la familia de la finada y suplicamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de ésta en sus oraciones.—R. I. P.

—Los apicultores (*abellés*) de nuestra comarca han dado comienzo á la operación de emjambrazar

las colmenas cuya abundancia de ganado permite la división de éste Es de creer, según los inteligentes en esta industria, que, de seguir el tiempo favorable, la miel este año rendirá muy regulares productos. Así parece deducirse de la abundante floración que se espera.

—La Comisaría de Guerra anuncia una segunda subasta, que tendrá lugar en Tarragona, Barcelona y Tortosa, el día 4 de Abril próximo para el suministro de raciones de pan y pienso á las tropas y caballos del ejército y guardia civil.

—El agente recaudador auxiliar de arbitrios municipales de Roquetas hace pública la providencia adoptada contra la viuda de don Juan Sacanella Mercé por débitos al impuesto de guardería rural y reparación de caminos vecinales.

—Hemos recibido el *Bollett del Diccionari de la Llengua Catalana* que publica en Palma de Mallorca el Vicario General de aquella diócesis el Ilre. Dr. Alcover.

Entre la lista de colaboradores al monumental diccionario que trae el citado *Bollett* figuran los siguientes:

R. P. José Pastoret, Jesuita, del Colegio de Jesús, Tortosa.—don Francisco de Paula Mestres, Director de la Veude Tortosa.—Tortosa.—Antonio Cerveto.—Emilio Fumadó.—Antonio Añón, Cherta.—Justo O'Callaghan, Fiscal Municipal Vinaroz.—Juan Costas, Notario Vinaroz.—Pedro Vidal, Médico Benicarló.—Reverendo Julián Sanjuan, Pbro. Vicario de San Miguel, Morella.—Rdo. Manuel Martí, Presbítero, Morella.—Vicente Girona, Boticario, Morella.—Julián Ripollés, Centro Católico, Morella.—Manuel Piquer, Abogado, Morella.—Daniel Colom, Centro Católico, Morella.—Rdo. José Bordas, Presbítero, Forcall.—Juan Bta. Puig, Abogado, Alcalá de Chisvert.—Salvador Guinot, Castellón.—Juan Bta. Martínez, Pbro. Castellón.—José Gorris Remolar, Pbro. Onda.—Juan Villar Domingo, Pbro. Onda.—Dr. D. Trinitario Mariner, Pbro. Coadjutor, Nules.—D. Antonio Guardiola, Pbro. Coadjutor, Nules.

—Nuestro apreciable amigo el Rdo. D. Joaquín García Girona, operario diocesano trabaja también en el *Diccionari* llenando cédulas de palabras sacadas de la obra *Rúbriques e establiments del loch de Benasal* (siglos XV y XVI.)

—En la crónica del citado *Bollett* leemos.

“Mossen Tomás Bellpuig, Catedrático del Seminari de Tortosa, ens escriu que replega per el Diccionari tots els mots y modismes característichs de la ciutat y regió tortosina. ¡Ja ho creim que 'ns portará un contingent ben important! La léxica hi té molt que fer devers Tortosa.”

—Suplicamos al Sr. librero de esta ciudad que procure retirar

los grabados pornográficos y escandalosos que tiene expuestos en el escaparate del establecimiento. Se lo agradecerán todas las personas cultas y decentes.

—**LA PODA**, hecha oportunamente y por persona perita, es uno de los medios más seguros para mejorar la condición de los naranjos, facilitar su desarrollo y aumentar sus rendimientos.

Advertimos á los cosecheros de naranja, que se halla en esta ciudad un inteligente agricultor de Alcanar, especialista en esta operación y el cual ofrece sus servicios á los propietarios tortosinos.

Para referencia en nuestra administración.

## Todo relativo

La gaviota cenicienta  
Parece, cuando alza el vuelo,  
Negra sobre el claro cielo,  
Blanca en la obscura tormenta.

Conservando á su raudal  
El mismo fresco la fuente,  
Sabe en invierno caliente,  
Sabe en verano glacial.

La amapola que en Abril  
Hollamos con pie ligero,  
Entre las nieves de Enero  
Fuera orgullo del pensil.

El sol, cuando débil arde  
Tiñendo el cielo de grana,  
Hace alegre la mañana,  
Como hace triste la tarde;

Y es que, al parecer, envía  
Más luz, sin mayor derroche,  
Tras la sombra de la noche  
Que tras el fulgor del día.

Dolor que insufrible ayer  
Parecer al alma pudo,  
Hoy, tras dolor más agudo,  
Tiene dejos de placer;

Y, en cambio, sufrimos días  
De angustias tan extremadas  
Que las tristezas pasadas  
Nos parecen alegrías.

En ti, mundo engañador,  
Donde todo es farsa y sueño,  
Nada hay grande ni pequeño:  
Todo es mayor y menor.

F. B.

## Religiosas

Día 2 San Simplicio, papa y San Absalón, mártir.

### Cultos

Catedral. 9 misa conventual con sermón por el orador Cuaresmal  
Sagrario 8 misa parroquial.  
Santiago 9 misa conventual.  
Tarde. Explicación de la Doctrina cristiana á las 5 de la tarde.

San Antonio. Continúa el mes de

San José, á las 7 misa rezada y meditación.

Siete y media misa de Comunión general del Apostolado 8 exposición que durará todo el día.

Tarde á las 4 y 1/2 los ejercicios propios, del día con sermón por el Rdo. P. José Giné, S. J.

Rosario. Dominica mensual, con exposición y meditación á las 4 y 1/2 tarde.

San Juan.—5.º domingo de los siete dedicados á San José á las 7 y 1/2 misa con exposición, practicándose despues los ejercicios del día. Gozos del santo y reserva.

San Francisco.—Ejercicios de cuaresma á las 4 de la tarde, y despues Via-Crucis por el Santo Calvario con el divino Nazareno.

### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

### Misas rezadas de hora fija.

Catedral. 5, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12  
San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2  
San Blás. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.  
Purísima 6 y 8.  
Santa Clara 7.  
San Juan 6 y 1/2 y 8.  
San Francisco. 7.  
San Pedro. 7.  
Ferrerías. 7.  
Gimnasio. 7.  
Hospital. 7.  
Seminario. 6 y 1/2 y 11.

## TRASLADO

El Cirujano Dentista D. RAFAEL MESTRE, que tenía su gabinete en la plaza de Santa Ana, se ha trasladado á la calle de Moncada, 7, principal.

Con este motivo, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, su nueva habitación y gabinete para la curación de las enfermedades de la boca, como fistulas dentarias, tumores, fetidez del aliento etc., etc.

Extracción de una muela, dos pesetas; sin dolor, cuatro.  
Construcción de dientes y dentaduras artificiales á precios reducidos.

**Horas de consulta:** De 9 á 12, mañana y de 3 á 5, tarde.

**NOTA:** Con previo aviso, serán visitados los señores clientes en sus propios domicilios.

(Moncada, 7, principal. Tortosa.)

## Señores Profesores de Música

**Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones. Precios económicos**

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

# REIDARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

## ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

## INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante. . . . .	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso. . . . .	100
Alfiler idem id. . . . .	25 "
A lñler idem id. (brillante muy grueso). . . . .	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id. . . . .	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id. . . . .	25 "
Idem para señora, idem id. . . . .	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos). . . . .	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo). . . . .	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Bu- yas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner**.—Tortosa.

INIMITABLE

## AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA"

para curar

todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1.50.—2.—2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa**

# PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## GUERRA A LA FILOXERA

# CEPAS AMERICANAS

Grandes plantales de barbados á propósito para la replantación, á PRECIO CONVENCIONAL.

Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.